

Objekttyp: **TableOfContent**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **5 (1860)**

Heft 21

PDF erstellt am: **19.09.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

REVUE MILITAIRE

SUISSE

dirigée par Ferdinand LECOMTE, major fédéral.

N^o 21. Lausanne, 1^{er} Novembre 1860. V^e Année.

SOMMAIRE. — Affaires d'Italie. — Artillerie de position. — Des Ambulances. — Bibliographie. — Canons rayés Armstrong et Whitworth. — Manuel pratique des tribunaux militaires français.

AFFAIRES D'ITALIE.

La campagne se continue de la manière la plus favorable à la cause de l'indépendance et de l'unité de l'Italie.

Entrées le 8 octobre dans les Etats de Naples, les troupes piémontaises du général Cialdini se sont avancées par les Abruzzes ultérieure et citérieure sur la ligne de communication des Napolitains entre *Capoue* et *Gaëte*, et, le 16, elles arrivaient en vue de l'ennemi sur les contreforts de l'Apennin qui dominent la petite ville d'*Isernia*.

En même temps d'autres forces piémontaises, dont nous ne connaissons pas exactement l'effectif, mais qu'on évalue au chiffre de 8 à 10 mille hommes, étaient débarquées à Naples et allaient promptement renforcer la position de Garibaldi à Caserte, observant toujours Capoue depuis la bataille du 1^{er} octobre.

Devant ces mouvements sagement combinés, les Royaux ne devaient plus penser à tenir la ligne du Volturne et Capoue conjointement avec celle du Garigliano. C'était une zone trop étendue pour leurs forces. Ils se décidèrent à évacuer la première ligne pour se retirer sur la seconde, et dès le 12 octobre le gros matériel de Capoue fut dirigé sur Gaëte.

Les Napolitains, gravement menacés dans ce mouvement de retraite par les troupes de Cialdini, portèrent à la rencontre de ce dernier un corps d'environ 10 mille hommes, et un combat assez vif s'en suivit à *Isernia* le 17 octobre. Les Napolitains repoussés se replièrent sur *Venafro*, puis sur *Teano*, vivement talonnés par les Piémontais, mais défendant le terrain pied à pied. A *Teano*, les Royaux venant d'*Isernia* purent faire leur jonction avec un corps de 4 à 5 mille hommes se retirant de *Capoue* et de *Cajazzo*, et là ils essayèrent, à l'aide des positions avantageuses qui s'étendent de